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臺南市政府第2屆青年事務委員會第3次會議紀錄 

會議時間：111年7月1日（星期五）上午10時30分 

會議地點：永華市政中心6樓簡報室 

主 持 人：黃市長偉哲(戴謙副市長代理)  紀錄：張詩婷 

出席人員：如簽到表 

壹、 主席致詞： 

一、市長上任以來非常重視青年政策，自108年成立研展

暨青年事務科，也建立青年公共參與的平台，本府的

青年事務委員會也邁入第3年，希望台南青年能在推

動公共參與有更多表現及成果，也可以提供市政府更

多的建言。 

二、市長也希望更多青年朋友到台南定居，台南除了是

一個美食城市外，更是文化古都，也是一個移居城市，

在黃市長的建構之下，科技、智慧城市，已投入市政

發展，例如左鎮就有智慧科技，對於長者的關懷，不

管是偏鄉或是人力老化的地方，都導入遠距照顧協助

地方，照顧年長者的健康情形，醫護人員可及時投入

協助，把科技導入城市，對年長者的關懷，是我們大

家要共同努力的方向，希望年輕人都來住台南。青年

的力量，是人類的希望，青年事務委員會真的非常重

要，也是市長非常注重的重點項目，我們也會繼續擔

任市民和市府溝通的橋樑，讓台南成為就業、創業、

成家立業的好城市。 

貳、 專案報告：（略） 

一、勞工局：青年就業力專題報告。 

二、社會局：友善托育好成家專題報告。 
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三、委員建議案： 

(一) 文化局林主秘韋旭回應：文化局每年都會辦理16歲

正青春藝術節，接到本次工作小組青年委員的提議，

本局也在這次的活動中加入街舞，規劃 POWER 

SUMMER 系列活動，7月10日於台南文化中心假日廣

場辦理2022年和通盃街舞大賽，以及在7月23日辦

理國、高中職聯合舞展，讓青少年在放暑假期間，

更有時間可以來參與，也歡迎全市青年前來尬舞挑

戰。為增加青少年對街頭文化的認識，也規劃結合

嘻哈街舞和饒舌，提供相關講座，希望可以提高青

年對文化創意平台的認識，也展現青少年對於街頭

文化的高度熱情。 

(二) 體育局：（針對委員建議案回應，採書面方式答覆）。 

參、 交流討論： 

謝名准委員提問： 

（一）16歲正青春藝術節活動是非常好的文化活動，台

南是文化古都，相信這些在地文化可以為台南帶

來不同的面貌，讓台南成為最年輕的城市，建議

文化局可以考慮將街舞大賽擴大辦理，除了讓台

南在地的年輕人有發揮的舞台，也可以廣邀全國

各地好手來台南進行舞技交流，讓台南邁向國際

成為實現年輕人夢想的城市。 

（二）詢問教育局，以六都來說，本市針對社團資源較

為不足，市長和教育局局長有承諾，願意額外編

列經費，所以想請問教育局針對這塊，是否有進

行規劃，以及如何提供協助。 
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教育局楊主秘智雄回應： 

  針對社團補助說明，台南市教育局所屬的學校是4所完

全中學以及國中、小的部分，其社團為學藝性社團，委員

提的應為高中以上自治團體與學校團體相關補助，新北

市、高雄市係由青年局規劃處理，關於學校社團資源挹注

的部分，會透過家長會或是相關團體來協助。至於大專院

校部分，為中央教育部權責，應有相關辦法協助。為鼓勵

青少年從事社團運作與活動，國中小將由學校結合家長會

或是團體補助，而針對弱勢學生參與社團活動，教育局也

予以提供減免。 

張嘉文委員提問： 

  屏東縣府開辦「遙控無人機專業操作證培訓課程」，開

放市民免費課程，台南號稱是科技古都，不知交通局是否

有類似的規劃，是否可提供相關窗口洽詢。 

交通局謝主秘惠雄回應： 

  無人機的業務因剛推動一年多，目前大家都在學習、

磨合中，交通局主要受理相關的業務申請，至於推廣的部

分，目前尚未規劃相關的經費，會後也將參考六都無人機

的推動情形，研議未來推展。針對無人機相關業務可洽交

通局綜合規劃科，會後提供窗口資訊予委員。 

吳展瑋委員提問： 

(一) 針對目前親子照護採全部托育或是全職在家照顧的方

式較無平衡，是否有機會成立親子共同工作空間的議

題，可以提供創業者，在親子與事業中可兼顧。 

(二) 目前有許多親子悠遊館，偏屬「活動」型態居多，就

是讓家長帶小孩去玩2、3個小時的地方，場域平日和



4 

假日的使用量也會很極端，是否可考慮像是在親子悠

遊館等相關地點，設置家長專區，提供新型態的共享

工作空間，以這樣的模式，讓家長可以在那邊工作，

同時也就近照顧孩子。 

社會局楊科長瑞美回應： 

  生養年幼子女如何與工作取得平衡，建議居家保母也

有分成在宅照顧與到宅，可與居托中心聯繫，採到宅服

務，在家裡工作也可以看到小孩；另，親子館的規劃也在

今年提供臨時托育的服務，分別規劃於安南、新營、南區

等地也提供臨時托育的服務，媒合居家保母至公共托育空

間也就是親子悠遊館提供照顧幼兒服務，利用悠遊館空間

提供照護服務。 

曾憲嫻委員提問： 

(一)隨著國土計畫通過，建議市府可以針對不同的生活樣

態，建構文化樣態、里山生活，整合局處可將閒置空間

活化，也可盤點空間後，以年輕人可入手價格考量出

租。台南也有很多設計人才，可以針對不同類型的空

間，打造各種 Life Style。 

(二)配合台南400年，也可透過街舞行銷，和其他縣市不同的

地方，我們可以在許多有趣的空間，像是古蹟，除了結

合街舞行銷城市，閒置空間 也可以透過街舞運動行銷，

讓更多人知道，辦理活動場域也可以結合城市空間應用

規劃。 

(三)社會住宅可設立托兒服務，較有開創性，市民都參與的

空間，採生活樣態為導向的企劃，可讓台南市更有競爭

力。 
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農業局陳副局長仲杰回應： 

  目前台南農村老化問題嚴重，我們一直希望鼓勵青年返

鄉，除了回家進行農業知識傳授外，針對土地取得及行銷規

劃，都積極的在處理，也會請青農朋友參與各類規劃討論，

希望能適合青年朋友的需求。 

社會局楊科長瑞美回應： 

  在偏鄉或沿海等地區將會持續加強，思考和民間相關團

體進行社區營造並提升在地能量。另，針對育兒空間的佈點，

會再研議打造結合不同特色規劃的空間應用。 

文化局林主秘韋旭回應： 

  關於可以增加許多特色的城市空間，讓愛好街舞的年輕

人可以有更多展現自己表演的空間，其實特色空間很多，空

間釋出上，文化局可以提供協助，近年來，我們積極推廣街

頭藝人的表演空間，也媒合許多公私立土地或是公共空間，

惟空間的使用也要考慮公眾安全，必須要有專責機關管理，

文化局願意採既有街頭藝人展演空間下，再多媒合更多特色

空間，提供相關場域，讓街舞展演有更大的亮點。 

葉政忠委員提問： 

(一) 有關學生社團補助，大專院校其實有各類獎補助款可以

申請，亦可以善用研考會青年資源，可以提供年輕人不

管辦活動，或是相關青年資訊，希望青資源可以多推廣

讓更多青年瞭解。 

(二) 針對市府資訊的佈達，在官方網站其實很難找到相關連

結，若是有相關的臉書連結，可讓青年接觸資訊更友善，

例如:兒少代表在社會局的網站發表的文章觸及率其實
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很低，應善用年輕人常用的平台，可讓青年更好取得相

關資訊。 

(三) 親子悠遊館可以搭配閒置空間，讓家長可以多加應用，

這是很好的契機點，以上是我的回饋。 

研考會林科長佳玟回應： 

  研考會的青年事務專區，分為六大區塊，包含青委會相

關資訊，都會公告於網站上，其中像是青資源，內容包含公

共參與、就業、創業、局處相關青年的資源及活動…等，提

供給青年朋友了解，未來我們也會收集更多資訊放上網站公

告並多加宣傳。 

蔡妤珮委員提問： 

（一）有關勞工局青年就業分享，近期看到新加坡 The FinLab

的研究，關於新世代青年就業人口的職涯培訓中，針對

數位工具的熟悉，像是包含小規模的數位轉型、金流工

具應用、各類數據應用…等，建議在青年就業的培育中，

可推動數位工具的應用，提升整體就業人口的競爭力。 

（二）隨著2050淨零碳排目標，今天的會議並無討論到永續相

關的行動議題，希望永續淨零行動實作未來能散佈到各

行各業，後續可以討論相關內容。 

（三）另，友善的育兒環境，可讓親子持續維持工作環境，是

非常有幫助的事情。 

研考會戴主委偉峻： 

  有關增加數位工具的應用，本府一直以來都有針對中高

齡推動民眾上網，今年更加入資訊安全、白帽駭客相關課程，

也正著手規劃數位人才政策白皮書，並積極努力和周邊學校

合作數位人才相關培訓。 
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貳、 會議結論： 

(一) 有關淨零碳排議題，未來請環保局於其他相關時

間進行說明並邀集青年委員進行交流工作坊。 

(二) 有關無人機課程，再請交通局研議開設相關課程。 

(三) 親子共同工作空間問題，有別於親子悠遊館是創

新思維，請社會局繼續思考規劃。 

(四) 相關青年資訊陸續公告於青資源網站上，未來視

經費狀況，可規劃辦理社團相關競賽…等，讓社

團有更多補助資源。 

(五) 如有任何議題，可採書面方式給予建言，或於會

後和各局處進行深度探討。 

參、 散會:中午12時10分。 


